

# SUPLEMENTO SEMANAL

DE LA

## REVISTA MILITAR ESPAÑOLA.

Año III.

Madrid 8 de Julio de 1882.

N.º 27.

### DISPOSICIONES DE INTERÉS GENERAL.

5 de Julio de 1882.—Ley fijando la fuerza del ejército para el año económico de 1882 á 1883.

Artículo 1.º La fuerza permanente de la Península para el año económico de 1882 á 1883, se fija en 91.810 hombres.

Art. 2.º Durante los tres meses de instrucción de los reclutas de nuevo ingreso, habrá 23.000 hombres más en el arma de infantería.

Art. 3.º La fuerza de los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, será de 26.579, 3.318 y 10.035 hombres respectivamente.

### SUCESOS.

#### Sucesos de Egipto.

Los últimos telegramas recibidos sobre esta tan debatida cuestión, indican que se aproxima el momento del rompimiento de hostilidades, quedando demostrada una vez más lo ineficaz de la diplomacia en las cuestiones internacionales en que, como en la presente, median tan grandes y encontrados intereses.

Cuando hace poco se nos decía que la conferencia de Pera llegaría á un arreglo satisfactorio; por otra parte, y casi al mismo tiempo, se sabe que en Francia se reclutan marineros á toda prisa y su escuadra del Mediterráneo zarpa de Tolón con dirección á Túnez. En el parlamento inglés Mr. Gladstone confirma una vez más el decidido propósito de su nación de ocupar el Egipto á todo trance, declarando que no puede asegurar si para llevar á cabo la intervención se solicitaría ó no la autorización del Parlamento, pues In-

glaterra, dice, tiene intereses que defender, pero el objetivo actual de su política es emplear únicamente la autoridad de Europa para resolver las dificultades pendientes.

Entretanto, la verdad del grave estado de esta cuestión, en los momentos actuales, puede resumirse en lo siguiente:

Los embajadores de las grandes potencias propondrán á la Puerta que envíe un cuerpo de ocupación á Egipto.

El *Times* dice que la Puerta ha comunicado confidencialmente las condiciones bajo las cuales se adheriría á la conferencia é intervendría militarmente en Egipto.

El *Daily-News*, publica un despacho de Alejandría diciendo que lord Seymour, almirante de la escuadra inglesa, ha dirigido una comunicación al gobierno egipcio intimándole á suspender los preparativos militares.

Añade que se ha hecho una segunda intimación y que si no da resultado, el almirante apelará inmediatamente á la fuerza.

Los despachos que se reciben de Egipto están contestes en que aquel gobierno ha hecho aprestos militares de bastante importancia, habiendo sido reforzada con 2.000 hombres la guarnición de Alejandría, cuyas fortificaciones están erizadas de cañones de grueso calibre, destinados principalmente á hacer frente á un desembarco.

El día 5 se esperaba en Alejandría á un ayudante del sultán, portador de instrucciones.

Los órganos del partido nacional egipcio, lejos de mostrarse intimidados ante los preparativos de Francia é Inglaterra, se expresan en términos muy altaneros, amenazando con inutilizar el canal de Suez ántes de que puedan evitarlo los europeos y en no reconocer la deuda extranjera, fundándose en



que ésta fué contraída por Ismail para sus gastos particulares y no en provecho de la nación. La obstrucción del canal ha sido despues intentada por algunos árabes que no han podido llevarla á cabo.

El mismo día 5 se esperaba con grande impaciencia el resultado de la conferencia, y se creía que no tardarian muchas horas en romperse las hostilidades, si las autoridades de Alejandria intentaban oponer resistencia.

Consecuencia natural de las noticias que preceden, son las siguientes:

El gobierno francés ordena la movilización de la escuadra de reserva. En breves dias podrá reunirse una escuadra compuesta de 17 fragatas acorazadas de primer orden y 20 cruceros, todos á *barbeta*.

La arrogancia de Arabi-Bey no reconoce ya límites. El gobernador de Alejandria desoye las intimaciones de lord Seymour. Créese que la flota inglesa habrá ya roto el fuego contra la plaza.

No se duda de que el ejército egipcio resistirá con empeño, y hay motivos para temer por las propiedades europeas.

La actitud adoptada por el gabinete francés en el Consejo de ministros celebrado el día 6, es muy resuelta. Segun las impresiones generales, Francia no vacilará ante el peligro de cualquier complicación internacional.

Italia se niega á cooperar á la intervención, y Turquía insiste en su propósito de no querer obrar colectivamente; por lo tanto la intervención será llevada á cabo sólo por Inglaterra y Francia, en consecuencia de lo cual la primera de estas dos naciones ha decidido la formación del primer cuerpo de ejército destinado á Egipto, que se compondrá de 25.000 hombres, de los cuales 15.000 saldrán de Inglaterra y 10.000 de la India, de Aden y de las posesiones inglesas del Mediterráneo.

Este cuerpo estará dividido en tres divisiones. Además, han salido de Malta al mando del contralmirante francés Sullivan, las fragatas *Inconstant*, *Corisfort* y *Forver Moliné*, anunciándose asimismo que la escuadra de reserva, mandada por S. A. el Duque de Edimburgo, saldrá para Cádiz.

Despachos recibidos de Alejandria últimamente, dicen que lord Seymour, Almirante de la escuadra inglesa, ha

suspendido el envío del ultimatum á las autoridades de aquella plaza, hasta que se hayan embarcado todos los nacionales ingleses.

Casi todos éstos se han refugiado ya á bordo de los buques, y los que faltan se disponen á hacerlo inmediatamente.

También se asegura que Arabi-Bey ha provisto de armas á las clases populares indígenas.

## Prensa Nacional.

### Del Progreso:

«La excitación que reina en la ciudad de Trípoli, los preparativos belicosos que se hacen todos los dias, los rumores que circulan y las locas esperanzas que se alimentan, constituyen un peligro de primer orden que preocupa mucho.

Hay en estos momentos en la regencia un ejército turco de más de 15.000 hombres, imperfectamente vestidos y alimentados, pero admirablemente armados y todos ellos excelentes soldados.

Este ejército está mandado por dos generales de brigada ó *livas* y por un *ferik* ó general de división, el cual no cesa de anunciar á los árabes que va á marchar al frente de ellos para penetrar en Túnez.

En Trípoli se han levantado inmensos baluartes armados con cañones Krupp, y el aspecto de la ciudad es de los más alarmantes. A cada momento quedan obstruidas las calles por tumultuosas manifestaciones; centenares de árabes guiados por fanáticos marabuts, marchan á compás de las músicas militares desplegando el estandarte verde, arrastrando cañones, trasladando carabinas á los arsenales y lanzando feroces gritos.

Los turcos tenían ya 6.000 soldados escalonados en campamentos sólidamente establecidos en la frontera, y despues han enviado 1.300 más, mandados por un general de brigada y destinados á responder á los movimientos de las columnas francesas con una demostración contraria.

Los oficiales del buque blindado que los ha llevado, cuentan que el *lica* turco, apénas desembarcó en la frontera, había escrito al general Logerot



una carta insultante para darle la órden de evacuar el Sur de la regencia, y que al recibirse la carta había huido el ejército francés como una bandada de pájaros asustados por un ave de rapina.

El hecho es que las columnas francesas han abandonado realmente el Nezzana y Arad y entregado aquellas desgraciadas comarcas á las razzias de los tripolitanos, que han comenzado inmediatamente, y esta coincidencia hace que no haya un sólo árabe en la Tripolitana que no esté convencido de la veracidad de semejantes consejos.

Cada vez que los insurrectos se quejaban á los turcos de la falta de palabra del sultán, que no envía un ejército en su auxilio, respondían: «Esperad algunos días. El sultán se ocupa en estos momentos, con el concurso de los árabes, en expulsar á los cristianos de Egipto. Cuando haya terminado esta santa misión se ocupará de vosotros.»

Por este detalle puede presumirse el efecto que habrá producido la noticia de las matanzas de Alejandría y del fracaso de la demostración naval.»

Del mismo periódico:

«A diferentes puntos de la región austral africana han llegado las noticias de que el gobierno colonial del Cabo había recibido ya instrucciones de Inglaterra sobre la conducta que debe seguir con el ex-rey de los zulús, Cettiwayo, á su próxima llegada al Cabo. Parece que será autorizado para embarcarse con dirección á Lóndres, y como esta medida es considerada en aquel país como preludio de su restauración en el trono, la opinión pública se alarma y las señales de enérgica oposición á esos planes del gobierno, se acentúan cada día más. No sólo se celebran *meetings* y los periódicos locales dan la voz de alarma, sino que también se preparan proposiciones que algunos representantes llevarán al parlamento y apoyaran enérgicamente, para que jamás se realice un acto que la inmensa mayoría de los colonos europeos establecidos en el sur de África, considera fatal para la paz en aquellas regiones. El gobierno inglés se halla entre la espada y la pared, solicitado de una parte por estas manifestaciones siempre atendibles, y conven-

cido por otra de que la restauración de Cettiwayo es lo único que tranquilizará la Zululandia; es difícil preveer qué resolución tomará en definitiva con el rey salvaje.

El general Gordón ha informado al gobierno inglés sobre la situación militar de la gran colonia que Inglaterra tiene al Sur de Africa. El nuevo comandante general recomienda la organización de una milicia indígena, que instruirían y mandarían luego oficiales europeos; ha declarado que considera completamente inútil la artillería que hay en la colonia del Cabo haciendo algunas indicaciones sobre las reformas que en su organización y en su material son necesarias. Es de suponer que el gobierno de Mr. Gladstone se apresure á obrar en consonancia con los consejos del general Gordón, á quien envió á sus posesiones de Africa precisamente para eso. La misma situación anómala por que está atravesando aquel país, reclama imperiosamente que así lo haga.»

La **Gaceta Universal** ha comenzado á publicar una sección militar dirigida por el ilustrado y conocido escritor profesional D. Arturo Cotarelo, en la que no podrá ménos de conocerse el recto criterio que siempre ha guiado la pluma del distinguido escritor.

#### De La **Gaceta Universal**:

«El cuerpo de Estado Mayor, espontáneamente y con el buen fin de que nunca se pueda decir tiene cierto espíritu de absorción, ha ultimado un plan de estudios que, segun el parecer de militares muy ilustrados, responde á las exigencias de la época en materia de profundos conocimientos extratécnicos y tácticos, así como al deseo de facilitar el ingreso en el mismo cuerpo á los oficiales aplicados.

Por nuestra parte, comprendiendo la elevada misión que hoy corresponde al Estado Mayor para el buen funcionamiento de la complicada maquinaria militar, aplaudimos sin reserva alguna que sea dicho cuerpo quien proponga las reformas y demuestre su noble desinterés en asunto de tanta trascendencia; pero también manifestaremos el temor de que, aun cuando se modi-



fiquen determinadas bases orgánicas, se adelantará poco si esos oficiales elegidos siguen careciendo de ancho campo donde puedan revelarse sus envidiables condiciones.

El mal que ahora deploramos no se halla precisamente en la manera de ser del cuerpo de Estado Mayor; se encuentra, sobre todo, en que faltan las verdaderas aplicaciones, faltando, por lo tanto, los medios de que ese cuerpo signifique *el desarrollo intelectual del ejército elevado á su mayor potencia*, como lo define en un libro curiosísimo del feld-mariscal de Molke.

El corresponsal de *La Época* en Berlín, escribe lo siguiente:

«No he visto nada, en los periódicos de por acá, respecto al asunto de la participación de España en la conferencia de Constantinopla.

Segun opiniones particulares autorizadas, que he oído exponer, no es Alemania la que ménos propicia se muestra á realzar el puesto de nuestra nación. Todo depende de los planes del gobierno español en las cuestiones internacionales y de la táctica de nuestros diplomáticos.

En la cuestión africana, que hoy está íntimamente enlazada con la oriental, Alemania no desdenaría ni mucho ménos una alianza diplomática con España.

Créanlo nuestros políticos: aquí se nos aprecia más de lo que nos figuramos: somos, quizás de todos los pueblos latinos, el único que puede hacer compatibles sus intereses con los intereses alemanes.

Se ha hablado en un tiempo de manejos de Alemania en el archipiélago filipino; ignoro si todo lo que se ha dicho sobre ello, es fundado; lo que me cumple asegurar es que por el momento, viran muy hácia otro lado las miras coloniales alemanas.

Las circunstancias deben haber vencido á nuestro gobierno de que no nos conviene, de que está en oposición con nuestros intereses y con nuestro prestigio, el absoluto retraimiento en las cuestiones internacionales europeas.»

## Prensa Extranjera.

Con el título de *Las pretensiones de España y el sueño de Portugal*, ha publicado el *Diario do Exercito* varios artículos en los que combatiendo la idea de una anexión, se demuestra el deseo de que Portugal acrecente y organice sus fuerzas militares y sus condiciones defensivas para cuando llegue el día del conflicto general que en el vecino reino tambien se cree no está muy lejano:

Los párrafos principales de dichos artículos son los siguientes:

«Nótanse en el vecino reino de España tendencias cada vez más pronunciadas sobre la conquista de Portugal, que los españoles nunca dejarán de considerar como una provincia de la pátria del Cid. Por eso ahora, algunos artículos de sus periódicos manifiestan un carácter tan acentuado, y enunciado con tanta claridad, que, á la verdad no podemos dejar de sentir algunas aprensiones sobre este hecho, que puede muy bien llegar á realizarse.

«Algunos se reirán objetando que *la Inglaterra nunca consentirá en tal bien sabemos que así sería, porque á Inglaterra no le convendría, en manera alguna perder este pedazo de tierra, el único por donde logra tener un pié en el continente*. No debemos ocultar por tanto, que queriendo Francia tomar tremendo desquite de Alemania, más tarde ó más temprano, y sintiendo faltarle el apoyo de Italia y de Austria, promovió y ventila la cuestión de que sea considerada España como potencia de primer orden, para que sea admitida en el concierto de las grandes potencias. Por consiguiente, para atraer á España á su partido, no pudiendo contar con Inglaterra á causa de su política egoísta, que es la característica de los gobiernos ingleses, nada más fácil que auxiliar las pretensiones del gabinete del Escorial, y en este caso, es dudoso que Inglaterra, áun cuando no le convenga, consiga evitar este hecho.

«No será fácil á España lanzar un ejército por diferentes puntos sobre nuestro país, y colocarnos en gravísimo peligro; no hallándonos preparados



para oponerle una resistencia igual, uniforme y bien combinada?

»Seguramente sí: un cuerpo de ejército lanzado bruscamente por Braganza, otro por Castello-Blanco y otro por Beja, aislaría rápidamente nuestras fuerzas, inutilizándolas para el combate, reduciendo nuestra defensa, por decirlo así, á la guerra de guerrillas que les podría causar gravísimos perjuicios, pero que no producirían para nosotros resultados reales y ventajosos.

»El primer cuerpo, avanzando por Mirandella, se apoderaría de Oporto, estableciendo allí un centro de operaciones, desde donde dominaría el Duero, Miño, Traz-os-Montes y Beira baja; el segundo ocuparía á Beira alta, parte del Alemtejo y Extremadura, apoderándose de Lisboa; el tercero fácilmente tomaría posición del restante Alemtejo y Algarve. De manera que, aunque con alguna dificultad para continuar la ocupación, no sería difícil que los ejércitos españoles se apoderasen de Portugal, dividiendo sus fuerzas de modo que, por la extrema división, debilitaran hasta el punto de no poderse sostener.

.....

.....

»A pesar de ser una nación insignificante que á ninguna potencia inspiramos ni siquiera atención, no es de España únicamente de donde nos viene el peligro. Vayamos un poco más adelante. Dirijamos la vista á Alemania. El embate de ésta en Francia ha de envolvernos, á pesar nuestro, en una lucha de que seguramente seremos los despojos ópimos.

»Prusia está armada hasta los dientes; su historia nos indica lo que de ella tenemos que temer, no directamente, sino por líneas transversales.»

.....

.....

«Orgullosa y soberbia con la gloria heredada de Federico, con sus últimos triunfos y engrandecimiento, tratará de absorber cada vez más pueblos, y de ser la única que dé leyes en Europa.

»La prueba de ello es que la Francia, por causa de ella, perdió las llaves del Mar Negro que estaban en los arsenales de Marsella, y en breve acontecerá lo mismo con las llaves del mar Báltico que han estado en los de Vind-  
sor.

»Contra todas estas amenazas, no podemos contar con Inglaterra, porque aunque seamos un coeficiente en la política británica, la Inglaterra tiene manifiestado al mundo tal versatilidad internacional que ha perdido una buena parte de su fuerza moral. Resultado de haber abusado demasiado de su posición y de haber sido amiga sin motivo é intempestiva y por consecuencia enemiga de las naciones. Las ha ligado é incitado á la guerra para hundir la prosperidad ó para ayudar á defenderse; en una palabra, tiene este manejo político, porque su política, es la división perpétua, porque no teniendo una en el continente, una posición que determine invariablemente sus necesidades y sus intereses, no entra en su sistema una política invariable y una marcha fija: y por eso, casi indiferente á nuestros destinos, no teniendo que ganar en ellos más que una influencia, y estando esa influencia en sus intereses y en aprovecharse de nosotros para su política, nuestro enflaquecimiento y dominio es el único elemento constante que entra en sus fríos cálculos.

»Además de esto, dado el caso mismo que la Inglaterra nos protegiera activamente, en un porvenir determinado, tendrá no poco que hacer para defenderse á sí propia, por que allá tiene su enemiga irreconciliable, la Rusia.

»Esta á pesar de sus discordias intestinas, avanza, y un día cerrará los Dardanelos, hará recorrer el mar Negro por una escuadra que la Inglaterra no podrá ir á quemar, y de allí se preparará para la gran cruzada naval. La preponderancia será cierta, la victoria probable á Rusia, vista la inmensidad de sus bosques, hierro, brazos y demás elementos navales.... y adios marina de guerra británica, adios equilibrio europeo, adios cetro de los mares.

Si la Rusia vence, ¿no deben temer los ingleses en el mismo momento hasta por su seguridad é independencia.?»

\* \*

«En vista de todo esto, vemos que estamos á merced de cualquier esfuerzo un poco más potente que intenten nuestros vecinos. El único medio de evitarnos serias complicaciones en el



porvenir, es tratar desde luego, como dije, de principiar la educación militar del ejército y la fortificación de nuestros puntos vulnerables, que son casi todos, á causa del descuido en que han estado. Dejemos á un lado la política de partido para atender únicamente á los intereses nacionales. Si esta calamidad llega á realizarse caerá grave responsabilidad por ello á quien corresponde cuidar de este asunto, pero no menor será la de la nación entera por no haber obligado, con su actitud, á nuestros gobiernos á no descuidar tan delicada cuestión.

»A España le conviene adquirir este pedazo de occidente por razones que creemos inútil reproducir en este lugar, pues conocidas son las ventajas que le resultarían de tal adquisición.

»Para ello va echando mano de los medios que más convenientes le parece ocultando bajo capciosos lazos de *intima amistad* sus planes de dominio. Y es el caso que si sus políticos se condujeran con fino, en poco tiempo allanarían el terreno, *pues nuestros gabinetes no son á propósito para luchar con las argucias del maquiavelismo español.*

»No porque les falte instrucción para prevenir el peligro; sino porque su natural indolencia los obliga á no procurar descubrir las causas que pueden producir *ciertas amabilidades*, casi extemporáneas que en el mundo político son siempre el preludio de rompimientos de grande alcance.

»Argumenta la prensa española que la unión se hace necesaria porque los hábitos é indole de los portugueses son idénticos á los súbditos de S. M. católica. Parece imposible que sea tan ardiente el deseo de dominar, que lleguen á confundir, á identificar al indolente y paca-to portugués que sólo despierta en la hora del peligro, con el impetuoso é irascible español, que, *jurando por Dios y su madre*, está siempre pronto á atacar.

»Este mismo argumento es un síntoma que nos advierte cuánto cuidado debemos tener; cuando se llegan á presentar argumentos *aereos*, es porque no es dudosa ni está lejana la burla: porque entre los vanos argumentos y el uso de la fuerza, media poco espacio.

»Por eso insistimos en la necesidad de precavernos; volveremos sobre el

asunto y ojalá que la prensa de todos los partidos nos secunde en esta cruzada que sólo tiene un fin patriótico, no olvidando nunca que un país, aunque pequeño, no debe perder de vista el adagio—*si vis pacem para belum*—pero esto de verdad y no en apariencia.»

#### De la **Army and Navy Gazette**:

«En cuanto se conoció en Constantinopla que el gobierno influido por Gladstone no se encontraba propicio á hacer prevalecer la política que él mismo había alabado con tanto empeño en 1878, la Puerta se esforzó en ganar el apoyo de Alemania.

El gobierno turco aprovechó con tanto atrevimiento como oportunidad la ocasión que le presentaba el rompimiento de la alianza de los tres imperios (Austria, Rusia y Alemania) para conseguir la amistad de la primera potencia militar de Europa y unirse á ella contrarrestando las tendencias de la raza eslava de acuerdo con Austria. Este hecho ha sido confirmado previamente por la manera solemne como el emperador de Alemania y el sultán de Turquía han hecho el cambio de las condecoraciones del *Imtiaz* y del águila negra.

En la actualidad, la inteligencia entre los dos soberanos se manifiesta por la reorganización del ejército turco emprendida por oficiales alemanes.

Estos últimos van á comenzar por reconstituir el ministerio de la guerra y el estado mayor general á semejanza de los prusianos, é introducirán al mismo tiempo en el ejército turco los procedimientos administrativos y los reglamentos del alemán.

Se disolverán completamente los comités, consejos, etc., preponderantes hasta ahora en el *seraskierat* á los que acusa el ejército como causa de su decadencia.

El mando centralizado en el ministerio de la guerra será ejercido por el mismo sultán.

Se ha reconocido que la degeneración de los oficiales y de la tropa tiene por causa la irregularidad en satisfacer los sueldos, la mala calidad de las provisiones, sobre todo en lo concerniente al vestido y á la alimentación, y por último, á la falta de pensiones de



retiro, y algunas otras que allí son desconocidas.

La tarea de los oficiales alemanes será simplificada con la adopción simultánea é inmediata de los reglamentos relativos á los ascensos, ventajitas, tarifas de sueldos y pensiones en vigor en Prusia, y con la introducción en el ejército de la regularidad se hará renacer el amor al servicio, la confianza y la disciplina. Los recursos pecuniarios indispensables serán obtenidos con facilidad, merced á reducciones considerables en los efectivos. Además se reservarán para los antiguos militares todos los empleos del gobierno desempeñados en la actualidad por funcionarios griegos y armenios.

La organización del nuevo estado mayor general, exigirá grandes esfuerzos á los oficiales turcos á fin de completar su instrucción, elevándola hasta donde lo exigen el estado actual de la milicia. Esta necesidad se llenará con menores dificultades de las que aparecen á primera vista, gracias á la emulación que ha despertado el nuevo orden de cosas y á las cualidades militares que poseen la mayor parte de los oficiales turcos.

En Constantinopla están formando los alemanes un batallón, un escuadrón y una batería; la lengua alemana empleada en las voces de mando está suficientemente extendida entre los oficiales turcos; así es que se han encontrado con facilidad algunos que manden dichas tropas segun lo que disponen los alemanes. Todas las tropas que existen en Constantinopla tomarán parte en los ejercicios de dichos cuerpos modelos y se espera formar un número suficiente de instructores para poder, en un plazo próximo, propagar la enseñanza en la tropas que guarnecen las provincias.

El lado político de tal empresa merece fijar la atención, porque la reorganización del ejército turco á la prusiana está destinado á abrir el camino de Oriente á la Alemania y á elevar contra el elemento eslavo una infranqueable barrera.»

El *Globe*, periódico inglés, dice lo siguiente:

«A no dudar, y poniéndose en lo peor,

si nouviésemos que combatir más que á los anárquicos nacionales, la obra sería fácil. Pero si detrás de Arabi-baja y sus bandidos encontramos amontonadas las legiones del sultán, entonces sería otra cosa. Por más que nos digan que los turcos no se atreverían á entrar en lucha con nosotros, la alta opinión que tenemos de su valor no nos permite creerlo.

Los 30.000 hombres que tiene preparados el gobierno, no bastan para llevar el terror al corazón de una raza que ha combatido con ventaja, durante algunos meses, contra un millón de moscovitas. Importa, pues, que el gobierno de la reina no se deje coger desprevenido con un sólo cuerpo de ejército en pié de guerra.»

El *Daily Telegraph* aconseja al gabinete inglés que prescinda por completo de Francia, que es la causa de todas las complicaciones del momento.

Inglatera sólo aspira á ocupar el canal de Suez, que es el camino de la India, y Alemania se lo consentirá á trueque de que sacrifique á Francia.

---

## NOTICIAS.

---

La subinspección de caballería de la Isla de Cuba ha propuesto la creación en aquellas provincias, de un depósito central de compra, recría y doma de ganado, con lo que se conseguirá organizar una excelente caballería dados los muchos elementos que en la isla existen para ello.

Se ha dispuesto que las compañías montadas de los batallones de guerrillas de la isla de Cuba, queden reducidas á 60 hombres y 50 caballos, enagenándose en pública subasta el ganado sobrante.

Las fuerzas armadas del Brasil han tenido un grande y completo desarrollo.



Se ha abandonado la carabina Minié, dotándose á la infantería con la Coblenz, que es de mayor alcance.

La artillería sufrirá también grandes modificaciones: la vieja de bronce será sustituida por cañones de acero Krupp, habiendo el gobierno encargado 18 baterías de seis piezas cada una.

Los regimientos de artillería serán también dotados de gran número de ametralladoras sistema Nordenfeld.

En los diarios recibidos, nada vemos sobre movilización de la escuadra, pero es indudable, pues en el parlamento se hicieron declaraciones explícitas respecto á la actitud bélica que toma el Brasil; es el conde d'Eu, yerno del emperador, mariscal del ejército y presidente de la comisión de mejoramientos, el que más trabaja para colocar la marina y el ejército en brillante pié de organización y disciplina.

Parece ser que en Alemania se trata de hacer un nuevo ensayo de acuartelamiento de tropas, las cuales, si bien estarán reunidas en un sólo edificio, vendrán á quedar aisladas por la división interior de cada cuartel, alojándose una ó dos compañías en departamentos completamente independientes.

El primer regimiento que ha de ensayar dicho modelo, es el 98 de infantería de línea, de guarnición en Brandeburgo.

La célebre fábrica Krupp, de Essen, acaba de obtener privilegio de invención para un nuevo sistema de batería flotante, destinada á la defensa de las costas, así como también de los grandes ríos y de sus desembocaduras. Esta batería, que tiene notables modificaciones que perfeccionan las conocidas hasta el día, tiene principalmente la ventaja de su inmovilidad durante el tiro. Debajo del barco que la sostiene hay un cargamento de balastro, cuya maniobra permite arreglar la altura de la línea de flotación, según las necesidades del tiro.

Segun los telegramas oficiales últimamente recibidos, las cámaras italianas han suspendido sus sesiones durante el verano.

Segun leemos en un periódico extranjero, el ejército de la Siria ha recibido órdenes de movilización.

El gabinete de Washington va á dirigir á los gobiernos extranjeros una invitación para que se reúna un congreso internacional científico, así que voten las cámaras la siguiente proposición, aprobada ya por una comisión especial que se nombró para estudiar el asunto. Dice así:

«Se autoriza al Presidente de los Estados- Unidos para que envíe á los gobiernos de todas las naciones que mantienen relaciones diplomáticas con la nuestra, la invitación de que nombren delegados que se reúnan con los de los Estados- Unidos en la ciudad de Washington, en la fecha que le parezca bien designar, á fin de que se fije un meridiano conveniente que se emplee como cero comun de longitud y tipo para computar la hora en el globo entero; autorizándose también al Presidente para que nombre tres delegados que representen los Estados- Unidos.»

Las cámaras noruegas han votado un crédito extraordinario destinado á la creación de sociedades para el armamento del pueblo, las cuales se organizarán de una manera que se forme poco á poco un ejército popular.

En 1800 había en los Estados Unidos 5.308.483 habitantes. En 1810, 7.239.881; en 1820, 9.633.822; en 1830, 12.866.020; en 1840, 17.069.453; en 1850, 23.191.876; en 1860, 31.443.321; en 1870, 38.558.371; en 1880, 50.155.783.